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Я ОКОНЧИЛ ИГУ
В преддверии 95-летнего юбилея Иркутского государственного университета мы узнали у выпускников, 

достигших успехов в разных сферах, как учеба в вузе помогла им найти свое место в жизни

95 лет
Иркутскому 

государственному 
университету

Во время моей учебы в университете 
была такая камерная обстановка, особенно 
на физфаке. Казалось, что сами стены фа-
культета насыщены знаниями, интеллектом. 

В то же время жизнь молодежи была актив-
ная, креативная, популярны были работа в 
стройотрядах, участие в спортивных сорев-
нованиях. Поэтому у меня остались самые 
яркие воспоминания, несмотря на сложно-
сти, с которыми пришлось столкнуться. Так, 
когда я поступил в университет, мне не до-
сталось места в общежитии. Первое время 
приходилось ночевать на вокзале, только по-
том я снял комнату. А общежитие получил на 
третьем курсе. С учебой больших проблем 
не было — все экзамены и зачеты сдавал с 
первого раза. Хотя тройки были — на первых 
сессиях. 

Я благодарен университету за то, что 
получил многопрофильное, разносторон-
нее образование, а не узко-инженерное. 
Самое главное в вузе — это его преподава-
тели, а нас учили такие великие люди, как 
Иосиф Парфионович. И они привили нам 
главное — способность и необходимость 
учиться всю жизнь. Я и сейчас много учусь, 
не только по учебникам, но и в общении с 
любым человеком.

Я верю в дальнейшее развитие универ-
ситета, и это наша совместная задача. Кро-
ме того, должны строиться новые учебные 
корпуса, общежития. Мы со своей стороны 
готовы разработать совместно с ИГУ про-
грамму развития университета, чтобы он 
стал одним из лучших в мире. Я думаю, что 
вместе мы в силах претворить в жизнь эти 
амбициозные идеи. 

Губернатор Иркутской области  
Сергей Ерощенко, выпускник физиче-
ского факультета. 

Когда я поступала на юридический фа-
культет Иркутского государственного уни-
верситета в 1972 году, это было непросто, 
конкурс был 11 человек на место. И те, кому 
удавалось стать студентами юрфака, очень 
этим гордились. Учеба на престижном и ува-

жаемом факультете всегда была интерес-
ной, живой. А полученные знания остались 
на всю жизнь. 

Университет сыграл определяющую 
роль в моем профессиональном становле-
нии. Недаром второе образование я тоже 
решила получать именно в ИГУ. И как вы-
пускница уважаемого вуза, я всегда чувст-
вовала обязательство — не подвести его. 
Полученные знания превращаются в резуль-
тате в работу на благо региона. 

Сохраняя и приумножая славные тра-
диции классического университетского 
образования, научно-преподавательский 
коллектив университета и сейчас целе-
направленно работает над повышением 
качества учебного процесса, находится в 
постоянном творческом поиске, учитывает 
специфические особенности и требования 
отраслей экономики и социальной сферы. 
В настоящее время ИГУ сотрудничает с 
университетами и научными учреждениями 
Азии, Европы и Америки. Известен высокий 
профессионализм и международный авто-
ритет профессорско-преподавательского 
состава университета. Иркутский государ-
ственный университет можно смело назвать 
кузницей профессиональных кадров как для 
нашего региона, так и для всей России. Мы 
с гордостью говорим, что ИГУ — это наше 
достояние.

От имени депутатов Законодательного 
Собрания Иркутской области желаю уни-
верситету процветания, успехов в научной 
и творческой деятельности, удачи во всех 
добрых начинаниях!

Председатель Законодательного 
Собрания Иркутской области Людмила 
Берлина, выпускница юридического и 
сибирско-американского факультетов.

В тот год, когда я поступал, на матфаке 
проводили эксперимент: надо было набрать 
девять баллов за два экзамена, тогда тре-

тий можно было не сдавать. Получив «4» и 
«5» за два экзамена, я стал студентом, и это 
был полный восторг! В дальнейшем учился 
хорошо, хотя отличником никогда не был, в 
зачетке даже есть две тройки. 

Уже на втором курсе академик Влади-
мир Матросов набрал нас в свою группу на 
специалитет, где лекции нам читали извест-
ные ученые. Вообще, матфак славится свои-
ми школами — школой Али Кокорина, Олега 
Васильева, традиции которых сохраняются 
до сих пор. 

Кроме того, студенчество — это, конеч-
но, начало взрослой жизни. Многие из нас 
уже работали со второго курса, причем име-
ли возможность найти работу по специально-
сти, многие ездили работать в стройотряды. 
И конечно, я никогда не забуду первомайскую 
демонстрацию на пятом курсе, где я познако-
мился со своей супругой, с которой мы вме-
сте до сих пор. Мы учились на одном потоке, 
но познакомились только на пятом курсе.

Иркутский госуниверситет славится 
своим классическим образованием, цен-
ным во все времена. Университет недаром 
называют Альма-матер, он определяет всю 
последующую жизнь. Несмотря на то, что 
не все знания, полученные в университете, 
пригодились на практике, именно разносто-
роннее образование сформировало меня 
как личность, как ученого. 

Председатель президиума Иркут-
ского научного центра Сибирского отде-
ления Российской академии наук, дирек-
тор Института динамики систем и теории 
управления СО РАН Игорь Бычков, вы-
пускник математического факультета.

Прежде всего, я хочу подчеркнуть цен-
ность образования, полученного на исто-
рическом факультете ИГУ. История нашей 
страны касалась и касается всех и каждого. 
Не зная прошлого, невозможно создать бу-
дущее. Не сделав выводы из исторических 
событий и не проведя аналогий, не получит-
ся принимать правильные стратегические 
решения. Об учебе в ИГУ у меня самые свет-
лые воспоминания — у нас был очень инте-
ресный курс, прекрасный преподаватель-
ский состав. С особой теплотой вспоминаю 
профессора Льва Михайловича Дамешека. 

О времени моего студенчества у меня 
остались самые приятные, добрые, теплые, 
светлые воспоминания.

Жаль, что сегодня ИГУ потерял статус 
единственного университета Восточной Си-
бири. Сейчас университетов стало много, но 
не все из них этот статус заслуживают. Важ-
но понимать, что усилий только коллектива 
госуниверситета, какими бы они ни были, 
для развития вуза недостаточно. На разви-
тие и финансирование системы образования 
должна быть направлена политика государ-
ства. Лично мне очень бы хотелось, чтобы 
ИГУ вернул себе тот самый высокий статус, 

и я уверен, что существующий преподава-
тельский состав достоин этого.

Председатель Совета директоров  
ГК «Материк», успешный ресторатор, 
владелец всероссийской сети пабов 
«Harat's Pub» Игорь Кокоуров, выпускник 
исторического факультета.

Оглядываясь назад, понимаешь, что 
именно в школьные и студенческие годы 
ты сформировался как личность и как про-
фессионал. Во времена моей учебы на 
юридическом факультете Иркутского гос-
университета много внимания уделялось 
идеологическим предметам. Но даже среди 
преподавателей, читавших такие дисципли-

ны, было много ярких ораторов. Я до сих пор 
помню всех преподавателей. Хотя любимы-
ми предметами все же были криминология, 
государственное право и уголовное право. 

Вообще юридическое образование 
отличалось своей универсальностью, фун-
даментальностью, и вряд ли кто-то в итоге 
использовал все полученные во время учебы 
навыки, но моя карьера сложилась так, что 
мне действительно многие из них пригоди-
лись. Во время учебы я готовился к работе 
в органах госвласти, но по распределению 
попал в прокуратуру. В дальнейшем мне до-
велось поработать и в следственных орга-
нах, и в бизнесе, и в прокуратуре, и в органах 
власти, и депутатом Государственной Думы 
РФ — и везде навыки, знания, полученные в 
университете, пригодились. 

Мне отрадно видеть, что университет 
сегодня развивается. Юридический факуль-
тет превратился в Юридический институт 
ИГУ. То есть система образования движет-
ся вперед, идет в ногу с требованиями сов-
ременной экономики и государственного 
управления. 

Хотелось бы, чтобы между факультета-
ми и институтами ИГУ были развиты более 
прочные связи, чтобы была создана систе-
ма, при которой учебная, общественная и 
научная студенческая жизнь взаимодейст-
вовали более глубоко. Ведь именно разно-
стороннее, фундаментальное образование 
и должен давать университет. 

Александрина ДМИТРИЕВА.

Президент Фонда сохранения памя-
ти и развития наследия Юрия Ножикова 
Юрий Курин, выпускник юридического 
факультета.


